

Gaceta de Mallorca Sociedad anónima

Se advierte á los señores accionistas que el plazo para el cobro del cuarto dividendo pasivo en el domicilio social (Conquistador, 25) expirará el día 31 del próximo mes de Mayo.

El cobro se efectúa todos los días laborables de 8 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde.

Los restos de un héroe

El R. P. Guillermo Viñas, Director del Colegio Salesiano de Ciudadela y conocido de nuestros lectores por el mitin que allí organizó contra las escuelas laicas, aún no siendo natural de Menorca, siente vivísimo entusiasmo por las glorias de la vecina Isla y ha concebido el hermoso proyecto de averiguar el paradero de los restos mortales del célebre Bartolomé Arguimbau y restituirlos, con gran solemnidad, al país donde se inmortalizó con sus heroicos hechos de guerra.

Según refieren Quadrado, en *Islas Baleares*, y Vives, en el *Episcopologio de la Santa Iglesia de Menorca*, el año 1558 los turcos, en sus incansables correrías por el Mediterráneo, después de haber rondado por Mallorca y suscitado la inquietud y el terror, con gruesa armada y quince mil hombres de pelea al mando de Mustafá Piali, aparecieron en la madrugada del último día de Junio amenazando la villa de Ciudadela. Regente de la Isla era entonces Arguimbau, desde 9 de Marzo anterior, y ante peligro tan serio, no le fué dado sino recorrer en un solo día, de extremo á extremo, el territorio de su mando para reclutar la escasa gente disponible y oponer á los sarracenos lo único que cabía: una desesperada resistencia. Poco más de doscientos combatientes pudo añadir á los cuatrocientos vecinos capaces de sostener las armas y los cuarenta soldados que estaban á las órdenes del capitán Negrete, llegado aquellos días para asuntos de fortificación; y con tan menguada hueste, y sin más escudo que extensa cuanto débil cerca de argamasa, contuvo por siete días y otras tantas noches el ímpetu de cuatro asaltos de los otomanos, la batida de veinte y cuatro gruesos cañones, el incansable abrir de las brechas y las sollicitaciones de los Jurados para desamparar la población antes de que pereciese debajo de sus ruinas el vecindario. Esfuerzo tamaño quedó ahogado por el excesivo número de sitiadores, hubieron de retroceder los desparovidos fugitivos, el 9 de dicho mes fué entrada á saco la villa, hubo allí matanzas y profanaciones sin cuento, y más de cua-

tro mil víctimas aumentaron la enorme lista de esclavos llevados al Bósforo ó esparcidos por los mercados de Levante, amén del robo de valiosísimas joyas, una de las cuales, el famoso libro *Vermell*, fué rescatada en cien doblas de oro por el benemérito paborde Martí.

Entre los vencidos el año de la *Desgracia* (así es llamado) que tomaron el camino del cautiverio, contóse el heroico Jefe Arguimbau, su esposa, sus hijos y su hermano Onofre, cuya triste odisea puntualiza el documento que luego insertaremos. Natural de Menorca, y á lo que parece, de Ciudadela mismo, el valeroso militar estaba casado en Mallorca, y aquí pasó sus postreros años, falleciendo en Diciembre de 1576. Que fué sepultado en Palma, asegúranlo los menorquines, y que lo fué en la Iglesia del Convento de San Francisco lo dice el mencionado historiador Vives; pero es el caso que ni en la Crónica manuscrita de la Orden (á la cual perteneció su ilustre deudo el Provincial Fr. Juan Arguimbau) ni en el minucioso libro de las sepulturas del Templo y Claustro, compuesto por el diligente Hermano Calafat, ha sido posible hallar el más ligero rastro de semejante sepelio. No por eso se desanima el P. Viñas, ni pierden la esperanza de ayudarle con fruto sus amigos palmesanos, y á este fin están buscando el testamento del héroe, del cual habla el propio señor Vives y en el cual constan muchos legados á favor de las Iglesias y Hospital de Ciudadela. Con la luz que acaso proyecte el documento, se reanudarán las investigaciones, para las cuales dará la Comunidad de Terciarios Franciscanos cuantas facilidades se apetezcan; y haga el Señor que tan desinteresados trabajos se vean favorecidos por el más completo de los éxitos.

A coronarlos se invita desde estas columnas á las personas aficionadas á estudios históricos. Entre tanto, ahí va un documento que nos facilita el Sr. Canónigo Archivero de esta Basílica, digno de ser conocido por la copia de peregrinos datos que encierra y por ser obra de testigo de vista del hecho principal y por la seguridad de información que muy á las claras manifiesta.

En el Archivo Capitular de Mallorca, sala I, armario XX, tabla II, número 11, se custodia el «Libro tercer de la administratio de la custodia de la Sacristía de la Seu de Mallorca administrat per mi joan borras preure lo qual comensa a 25 de Marts 1563 y finira a 24 de Marts 1564 deo fauente»; y en el folio 55, vuelto del mismo, obra el escrito siguiente:

«Albat de vna filla de mo(ssó) b(ar)to(meu) arguimbau de Menorca.—Diios a 17 de fabrer soterrare(n) a la S.ª joana arguimbau

menorq(ui)na filla de mo(ssó) bartomeu arguimbau menorqui lo qual en lo temps de la desgrasia y captiuitat de ciutat(e) la feta p(er) los Turchs q.º. venguere(n) de constantinoble ere capita y lochtine(n) de governador dit Señor arguimbau dextat p(er) don Guille(m) de rocafull y catiuare(n) a dit S. arguimbau y sa muller(r) y dos fills lo hu dit Rafell q.º. mori catiu en Galata y altra fill q.º. mori antoni en consta(n)tinoble y altra filla qui mori en Turchia, Magdalena, y ell fonch rescatat de Turchia y molt temps stigue en lo xiu y venint en spanya cossaris lo tornaren captiuat y fonch aportat en alger y de allí iteru(m) fonch rescatat y aportat en Marcella, y de allí vingue en barcellona, en la q(ua)ll troba sa mull(er) la S.ª joana d(e)l mag. misser ioan valls doctor en leys, lo q(ua)ll de asi de Mallorca aon habitaua ana en Barcellona, y de allí rescata dita germana, et tande(m) mori allí, antes de la venguda de son cu(n)yat mo(ssó) b(ar)to(meu) arguimbau, y vengut de Marcella y trobada se mull(er) p(ro)cura de rescatar sa filla joana catiu en alger, la q(ua)ll costa trecentos tre(n)ta ducats y venguda en Mallorca de Santa(n)ya fonch aportada en casa d(e)l mag. mo(ssó) joanot campullós y fonch acullida ab gra(n) volu(n)tat y tractada com ha filla, la q(ua)ll essent malaltissa de asma y mal de cap tande(m) mori etatis de tretze anys, y fonch soterrada asi en la Seu en lo vas dells campullós ab una caxeta ab senyalls de creu d(e) S.ª Eulalia negres ais peus ab quatre puncts (al margen: X) aporta quatre antorxes cada una de quatre liures acompanyare(n) la dos theolechs lo Rt. m(est)re miq(ue)l los y joan borras custos y lo Rt. m.º joan gornes y m.º Antoni martorell preures y menorquins, rebi de quarta sis sous y quatre.... L. vi & iiii.»

EQUILIBRIOS DE BRIAND

Hablando del discurso pronunciado por el jefe del Gobierno francés, Mr. Briand, en Saint-Chamond, en el que procuró, sin conseguirlo, quedar bien con los de la derecha y con los de la izquierda, dice un cronista:

«El disgusto es grande entre los dos bandos después de los discursos de M. Briand. Los de la derecha están disgustados por la hipocresía, por lo que se considera como una burda afección; y los de la izquierda se revelan airados contra lo que suponen una traición y una cobardía.

Los de la derecha no creen, no pueden creer en la buena fe de M. Briand el demagogo, el antipatriota, el laizadador rabioso; y á fe que no les falta motivo para no creer en ella, pues á renjón seguido de su famoso discurso de Perigueux vinieron los proyectos de ley de Doumergne contra la libertad de enseñanza para quitar á los padres de familia todo camino de evitar á sus hijos el azote de la escuela inmoral y atea.

Histrionismo

A propósito de la reconciliación de los señores Moret y Canalejas, dice un colega:

«El señor Moret y el señor Canalejas rompieron, como todo el mundo sabe, al resolverse la última crisis. El señor Moret, no solo rompió con aquellos magnates del partido liberal que se conjuraron contra él, sino que voluntariamente quedó incomunicado con los altos poderes irresponsables. Para no dejar espacio al arrepentimiento escribió y publicó una carta evocando el desierto y arrojando al torrente de la mormuración política las más graves insidias. El señor Canalejas, á su vez, rechazaba en presencia de los periodistas esas acusaciones en tonos energéticos, y emplazaba al acusador para ante el Parlamento.

Días pasados se produjo un movimiento de aproximación de los más calificadros moretistas al señor Canalejas, y luego ha visitado éste al señor Moret. El presidente del Consejo parece dar á entender ahora que si en el mundo hay un grande hombre y un estadista sincero, ese hombre y ese estadista es su antecesor en la presidencia del Consejo; éste, por su parte, no tiene sino elogios para el señor Canalejas. Entre tantas alabanzas y ternuras ha suadido un beso. ¿Será el ósculo de paz? ¿Será el de Judas? Tal vez aun aparentando lo contrario, resultará tan falso como el que se dan los empolvados histriones en escena...»

LA INDUSTRIA PESQUERA

Las referencias de antiguos exploradores y navegantes están llenas de citas entusiastas acerca de la riqueza de la fauna ictiológica de las costas de Marruecos.

El estudio hecho de las condiciones en que puede efectuarse la industria pesquera comprende estos tres puntos esenciales:

- 1.º La explotación de las pesquerías de la costa marroquí es perfectamente posible en toda la costa con ayuda de los aparatos modernos de pesca.
- 2.º La preparación del pescado es fácil en esa misma costa, á condición de adoptar algunas precauciones especiales. No hay que tratar al pescado

Variedades

Un antiguo soldado alsaciano que hizo las campañas del segundo Imperio, y que ahora vive retirado en Estrasburgo, ha dirigido una petición de socorro al secretario particular de la emperatriz Eugenia. En contestación

«M. Georges Hervé, en su «Revue de l'Ecole d'Anthropologie», reproduce una curiosa observación acerca del color y olor del hombre, que recogió Le Gentil de La Barbinais en su «Nouveau voyage autour du monde», publicado en Amsterdam en el año 1718.

Le Gentil visitó en 1717 la isla Mascarin (después isla de Borbón), y anotó que la mayoría de las familias eran allí de sangre mezclada.

Sólo seis familias había de sangre blanca pura:

Pero lo más extraordinario fué el caso de una familia que vió reunida, y en la cual la tatarabuena era negra; la bisabuela, mulata; la abuela, mestiza; la madre, morena; la hija, blanca y rubia como una hija de Albión. Y á pesar de haber cambiado el color de esta manera, ninguna de ellas había perdido el olor que denotaba su origen.

INFORMACION

La romería á Monte Sión

Recibimos noticias de Porreras dándonos cuenta de haberse constituido en aquella villa la Junta organizadora de las fiestas que deben celebrarse con motivo de la romería, organizada por la Tercera Orden de San Francisco, á Nuestra Señora de Monte Sión.

Forman dicha Junta el Rvdo. don Pablo Mir, Cura-Párroco; el Rvdo. don Blas Bou, encargado del Oratorio de Monte Sión; el Rvdo. don Gregorio Barceló, director de la Hermandad de los Terciarios; el Rvdo. don Bartolomé Picornell, Pbro.; don Sebastián Munar, maestro; y don Gabriel y don Gaspar Barceló.

Se está construyendo en Porreras un pendón que ha de estrenarse el día de la peregrinación.

El dibujo debido á nuestro amigo don Andrés Nicolau, ha sido muy elogiado.

Los trabajos de confección del nuevo pendón corren á cargo de

En la Casa de la Villa

Ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia. Autorizó el traspaso de varias sepulturas y el cambio de algunos nichos.

Aprobó las bases de un proyecto para la construcción de sepulturas y nichos en el cementerio.

Y autorizó, una alta en el padrón de vecinos de esta ciudad.

También se reunió ayer la Comisión de Ensanche y Murallas, resolviendo diferentes expedientes de trámite.

Este medio día se celebrará en el salón de sesiones del Ayuntamiento la subasta para la venta

(236)

algunos canónigos, cuyas habitaciones daban á un patio inmediato, salieron al corredor diciendo:

—¿No hay ahí un mozo que mate á palas á ese animal?

El obispo reprimiéndose esclamó con voz compungida:

—¡Dios mío! ¡tened misericordia de nosotros! No sé porqué me llenan de pavor estos gritos.

Y se salió de la habitación del paje. Luzbel hizo otro tanto.

—Llevadlo, llevadlo á cualquier parte donde no recuerde á Ramiro, que no parece sino que está llorando su muerte.

Poco después llegó á la celda del obispo su hermano Gundesindo Gelmirez, gobernador ó villico de la ciudad.

—¿Qué ha pasado este anochecer en Compostela? le preguntó el prelado dirigiéndole una mirada entre severa y recelosa.

—Nada de malo, puesto que el perro ha venido.

—¡Cómo! Por mucho cariño que le tenga, no es para tanto que su vida me consuele de otras desgracias.

(237)

—¡Cuerpo de tal...! perdona, hermano, si te faltó al respeto; pero, ¿no has visto al perro?

—Sí, lo he visto herido, acuchillado.

—Bien; pero eso es lo de menos: vóto á...!

—¡Lo de menos! ¿Qué quieres decir con eso?

—¿No has recibido tú al perro?

—Sí, hombre, si: no me apures la paciencia.

—¿Y el perro no te ha traído nada?

—Nada, más que tristes pensamientos de alguna grande desventura.

—Eso es otra cosa, dijo el gobernador mordiendo el labio y arrojando el entrecejo. ¡La hemos hecho buena! Sin embargo... todavía... puede ser...!

—Gundesindo, por Dios, espígate con claridad: ¿qué quieres decir con esas medias palabras?

—Nada: espérame aquí; puede ser que me informen los criados que están á la puerta.

—¡Informarte! ¿de qué? preguntó el obispo, que á pesar de su evangélica

(240)

huyendo, todavía apretó más el paso. Hallábase cerca de la puerta Fugaria, y habiendo interrogado á los que allí están de centinela, hanme asegurado que vieron pasar á Luzbel con una cosa en la boca, que no supieron distinguir. De allí en adelante no hemos sabido de él, hasta su entrada en el palacio.

—Y tú ¿qué has hecho? ¿cómo no has salido en persecución de los facinerosos? ¿cómo no has acudido al sitio de la catástrofe? ¿cómo no has averiguado qué camino ha traído el perro? ¿quién le ha visto pasar de los muros acá? ¿dónde se ha detenido?

—En primer lugar te diré que al ir á cabalgar para perseguir á los malhechores, recibí un recado de tu parte para que me llegase aquí al momento, y mandé en mi lugar con cinco lanzas á Menendo Nuñez, lo cual creo enteramente inútil, pues que las tierras de bárbaro Ataulfo lindan con las nuestras; y con respecto del mensaje te suponía tan cansado de tenerlo, como yo de sufrir la mala vecindad del rico hombre de Altamira.

(243)

rad, Gerardo, yo misma voy á abrirle: es preciso ahorrar la mitad del camino al arrepentimiento.

El alano, en efecto, tuvo la honra de que el venerable obispo de Santiago le sirviese de portero.

—¡Ola! ¡Ola! le dijo el prelado, viendo que se echaba sobre las manos, besando el pavimento. ¡Cómo me conoces el genio! ¿cómo sabes que el hu. milde lo puede todo conmigo! Vamos, arriba, arriba, que ya estás perdonado.

Seguía el perro no obstante arrastrándose, y sacando la lengua con fuerte resuello.

—¿Qué es eso? ¿Vienes cansado?

—Me parece, dijo el canónigo, que viene herido.

—¡Herido! ¡herido mi Luzbel! Le habrán hecho á refir con otros de algún noble. Ya que no pueden con e amo...

—Reverendo padre, mirad estas heridas... son de arma de hierro: sí, aquí, en el lomo tiene una cuchillada, aunque poco profunda.

LA INDUSTRIAL

QUINT Y BROSSA
DEL 25 ABRIL AL 25 MAYO

Por retirar definitivamente el negocio de QUINCALLERIA, se liquidan todas las existencias de la sección con descuento de un 50 POR CIENTO de su valor. Con objeto de facilitar la reforma del establecimiento y solo por treinta días, establecemos grandes descuentos en la sección de Muebles y Tapicerías.—20 por ciento en Muebles curvados.—25 por ciento en muebles de ebanistería.—30 por ciento en Tapicerías, Alfombras y Cortinajes.

SOLO POR 30 DIAS

de la basura de la brigada municipal.

Adjudicación de una subasta

En la última reunión celebrada por la Comisión de Gobierno y Policía, se acordó adjudicar definitivamente la subasta del arbitrio sobre perros.

Robos y hurtos

La guardia civil del puesto de Algaida ha detenido a un vecino de aquella villa, Jerónimo Patró, autor convicto y confeso de haber perpetrado un robo el 15 del actual en casa de su tío Jaime Llanezas Barceló.

En el acto de la detención se ocupó al Patró la cantidad de 32'20 pesetas.

El juzgado interviene en el asunto.

En Ibiza, la Benemérita ha detenido a una mujer llamada Josefa Pujol Bonet, autora de haber sustraído, hace unos dos meses, en la iglesia de Santo Domingo de aquella ciudad, un mantel de hilo valorado en unas 75 pesetas, mantel que fué encontrado en su domicilio.

Además, el 18 del actual sustrajo la Pujol una cajita conteniendo 40'10 pesetas en la casa número 3 de la calle de la Drasana, en la que habita, en calidad de criada, la joven María Torres Guasch, a quien pertenecía dicha cantidad.

La Pujol ha sido denunciada al Juzgado de instrucción.

En la Audiencia

Infracción de la ley de caza

En la Sala segunda de esta Audiencia se celebró ayer la vista de la causa instruida contra Damián Garau, acusado del delito de infracción de la ley de caza.

Comenzada la vista, el procesado se conformó con la petición fiscal y, en su consecuencia, el Presidente declaró el juicio concluido para sentencia.

El Jurado

Por el Presidente de esta Audiencia se ha señalado para dar comienzo a las sesiones del Tribunal del Jurado del segundo cuatrimestre del actual año, el día 12 de mayo próximo en el local que ocupa esta Audiencia, y el día 14 de junio siguiente en el local del Juzgado de Instrucción del partido de Mahón.

La "Semana deportiva"

La Exposición regional

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción del nuevo edificio que se está levantando frente a La Lonja con destino a la Exposición que está organizando la incansable Cámara de Comercio.

La Exposición promete resultar un éxito, a juzgar por el importante número de personas que han solicitado ya puesto para exponer sus productos.

La comisión organizadora de la Exposición está realizando activísimos trabajos para el mejor resultado de la empresa que se le ha encomendado.

Uno de estos días publicará el ingeniero agrónomo don Antonio Ballester la siguiente circular:

(234)

—¡Tencis razón! Caballeros, caballeros son los que con él tan cruelmente se han divertido.
—Pues la diversión ha debido costarles cara, añadió el observador canónico: mirad el hocico ensangrentado, las orejas también teñidas con sangre, que no puede ser suya.
—¿Qué ha pasado aquí? ¡Si yo recuerdo que poco antes de volver de Santa María de Canogio el perro quedaba jugueteando entre las piedras sillares! si yo le ví, y al verlo no pude menos de acordarme del paje Ramiro y decir dentro de mí: «¡qué saltos daría si el peregrino de repente se asomara!»
—¿Cuánto tiempo ha que habeis vuelto? preguntó Gerardo.
—Entré de seguida, sin dejar el caya do, sin quitarme el sombrero. Salgamos de aquí: que venga al punto mi hermano el gobernador: que curen á ese pobre animal: que se lo lleven al cuarto de su amigo el paje.
Marchó el canónico á disponer la ejecución de las diversas órdenes del prelado, y Luzbel seguía cabizbajo con

«Siendo de urgente necesidad conocer aproximadamente el espacio total que han de ocupar los productos comprendidos en esta sección (Agricultura, Industrias rurales y Maquinaria agrícola), he de encarecer á todos los expositores, que con toda urgencia formulen sus correspondientes cédulas de inscripción, ó por lo menos, nota de la extensión que calculen suficientes para sus respectivas instalaciones; remitiéndolas directamente á la Cámara de Comercio de esta ciudad, ó á la Federación Agrícola Balear si se trata de expositores que deseen formar parte integrante de la instalación proyectada por dicho centro.

Al mismo tiempo invito á estos últimos ó á sus representantes, á que asistan á la reunión que celebraremos el día 30 del corriente á las nueve y media de la mañana en el local que ocupa el Sindicato Agrícola de Mallorca, con objeto de proceder al nombramiento de una comisión encargada de intervenir en los trabajos de organización y ultimar algunos detalles de gran interés para dichos concurrentes».

La reunion de anoche

Anoche se reunió la Junta organizadora de la «Semana deportiva» juntamente con los representantes de las sociedades *Círculo Mallorquín, La Veda y Velo Sport Balear*, señores don Nicolás Brondo, don José Sampol y don José Barnils, respectivamente.

Los reunidos ocupáronse detenidamente de la organización de la cabalgata, número al que prometieron cooperar las tres sociedades que estaban representadas.

En una de las próximas reuniones se acordará el modo cómo debe organizarse la cabalgata.

El representante del *Círculo Mallorquín*, señor Brondo, manifestó que esta sociedad levantará junto á La Lonja el pabellón que construyó cuando el segundo año de ferias y fiestas.

El cometa

Nuestro íntimo amigo el M. I. Sr. D. Vicente Serra y Orvay, Rector del Seminario de Ibiza y muy competente en Astronomía, nos autoriza para reproducir las siguientes líneas:

«Al fin se ve

Después de haber madrugado algunos días inutilmente, hoy, por fin, hemos tenido la satisfacción de ver por primera vez el rostro al famoso cometa de Halley, á quien actualmente dirigen sus miradas todos los astrónomos y cuya vista sa cola espera contemplar dentro de poco tiempo el vulgo en general (éste á aquella, entiéndese.)

Hállase el dicho cometa en la constelación de *Piscis*, viéndose casi en línea horizontal de *Algenib* (estrella ésta la más oriental del llamado *Cuadrado de Pegaso*), como uno seis grados más al Sur de la misma, ó sea una distancia de ella como la que recorre el Sol en 24 ó 25 minutos.

Aparece, poco más ó menos, como una estrella de tercera magnitud, y á simple vista apenas se le distingue aún el rabo, que lleva todavía algo escorzado y dirigido hacia la parte opuesta; pero con el auxilio de unos gemelos de teatro se divisa ya perfectamente el apéndice luminoso que más contribuye á hacer interesantes las

aspiraciones de esta clase de astros.

Mañana, fecha notable en la duración de este viaje cometa por las inmediaciones solares, pues, según los astrónomos, llegará á su perihelio, ó sea su menor distancia al Sol, saldrá el cometa unos veinticuatro minutos antes de las cuatro, apareciendo sobre el horizonte unos tres grados mas al Sur del punto donde luego saldrá el Sol.

Como se acerca á marchas forzadas hacia nosotros, con lo cual la cola se irá poniendo en dirección perpendicular á la visual primeramente y luego inclinándose hacia la Tierra, y además hasta primeros de Mayo irá saliendo el cometa cada día unos cuatro minutos más temprano, por lo cual podrá verse antes de iniciarse el crepúsculo, ya bastante elevado sobre la capa de vapores que hay siempre inmediata al horizonte, mejorará cada día notablemente la visibilidad del astro. En la segunda semana de Mayo, en que estará ya cerca de nosotros y saldrá todavía un buen rato antes que el sol, el espectáculo podrá ser grandioso.

Quiera Dios que lo veamos. Ibiza, á 19 de Abril de 1910. VICENTE SERRA PERO.

Las próximas elecciones

La actitud del «Centro de Defensa Social»

El general resurgimiento de las fuerzas católicas, producido por causas de todos conocidas, ha repercutido, como podía suponerse, en el campo electoral, que es donde mayor eficacia puede tener el desarrollo de la acción católica. Las noticias que de fuera nos llegan confirman nuestras palabras. En muchas provincias los elementos católicos se aperciben á la lucha electoral, y á ella van con la firme actitud del que, teniendo conciencia de su deber, quiere cumplirlo. En dos etapas, que puede decirse están en la relación de causa á efecto, aparece dividido el movimiento católico de los actuales tiempos: el período de los mítines contra las escuelas laicas, que toca ya á su término, y el cual ha constituido una de las más formidables manifestaciones de la opinión que se han registrado desde mucho tiempo acá; y el período electoral, que acaba de iniciarse.

Aquí, en Mallorca, la primera de estas dos etapas ha sido brillante. El grandioso éxito de los mítines contra la enseñanza laica palpita aún, y no hay, por lo tanto, necesidad de recordarlo. Después del triunfo conseguido en el mitin debían los elementos católicos de Mallorca, siguiendo el ejemplo de los de los de la Península, encaminarse hacia la urna electoral? Esto era lo lógico, y esto se hizo. El *Centro de Defensa Social*, que había sido aquí el campeón de la campaña contra las escuelas laicas, creyó que era deber suyo recoger los deseos, respecto á este punto, se advertían entre las fuerzas católicas, y resolvió, por imponerlos así las circunstancias, tomar parte directa, con candidato propio, en las próximas elecciones de diputados á Cortes. Este primer acuerdo ha tenido que ser modificado á consecuencia de un hecho acaecido posteriormente. El partido tradicionalista mallor-

(239)

reza de un bruto, es señal....
—Es señal, repitió el prelado sollozando, es señal de que todos han perseguido.
—Todos no: uno se ha salvado.
—¡Uno! ¿Ramiro, por ventura?
—Eso es lo que no puedo decirte: solo sé, porque ha venido á decirme un picapedrero, aprendiz de maese Sisnando, que al retirarse á la ciudad él y otro compañero, vieron pasar unos jinetes, que le parecieron ser gente de Ataulfo el Terrible: por curiosidad los siguieron algun rato con la vista, y observaron que arremetían con dos peregrinos.
—¿Dos solamente?
—Dos nada mas; los cuales se defendieron con bravura, hasta que después de un rato cesó la lid, y vieron pasar por el camino un perro, que conocieron ser Luzbel, que te habia acompañado aquella tarde á la obra. Llevaba en los dientes un rollo de pergamino, y al pasar junto á los tales aprendices, como hiciesen alguna mención de llamarlo, el perro que venia

CAN BITLA

Sucursal de Almacenes Montaner
SINDICATO 31 A 35
Ropas hechas y Sastrería Económica
PRECIOS INVEROSIMILES

MOLDURAS PARA CUADROS

Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos

Antigua casa LASSALLE

SAN NICOLÁS, 31

Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad

SAN NICOLÁS, 31

Con sujeción á las bases establecidas para el sorteo se adjudicó el premio de 150 pesetas á la libreta número 16992, el 100 al número 19381 y el de 50 al número 16222.

La Comisión municipal en Madrid

Reunión de concejales

El alcalde accidental, Sr. Sampol y Ripoll, recibió ayer una carta de la Comisión municipal que se encuentra en Madrid para gestionar la resolución de varios asuntos de mucho interés para Palma.

Según noticias, los comisionados lamentáronse en dicha carta de la manera paulatina cómo se tramitan los asuntos de que se trata, debido á la oposición que se hace en determinada esfera.

El Sr. Sampol y Ripoll confirió en seguida, al conocer el contenido de la carta, con los jefes de las minorías liberal y republicana.

De acuerdo los tres, resolvieron convocar para este medio día á los concejales á una reunión, para darles cuenta de la mencionada carta, tomándose el acuerdo que se crea más prudente.

El Sr. Alcalde indicará, probablemente, la conveniencia de que se acuerde telegrafiar al Gobierno interesándose por la inmediata resolución de los asuntos que está gestionando en la Corte la comisión municipal de Palma.

Notas de sociedad

En la villa de Algaida se han unido en el indisoluble lazo matrimonial el abogado don Joaquín Bauzá Gayá y la bella señorita doña Catalina Sala Solivellas.

Fueron padrinos el oficial de este Ayuntamiento don Antonio Pujol y el notario de Algaida don Antonio Unzué.

Desearnos á los contrayentes eterna dicha.

Posecion

Se ha posesionado de un cargo el nuevo oficial quinto de la administración de Correos de esta ciudad, don Juan Guasp Ribas.

De viaje

Entre el pasaje salido ayer tarde para Barcelona, á bordo del vapor correo «Balear», figuraban don Antonio Colón, don José Huguet, don Juan Pinto, doña Bárbara Garriga, don Luis Mesa y don Miguel Company, señora.

El médico oculista don Jaime Rover salió ayer con dirección á París á fin de cultivar allí la especialidad á que se dedica, visitando

las clínicas de renombrados Profesores de aquella Capital.

También marchó ayer tarde para la ciudad condal el empresario del Teatro Balear, don José Bordoy.

En el vapor correo «Miramar» han llegado de Barcelona D. José Jofre, D. José Espinós, D. Román Tolosal, D. Ramón Perdigó y señora, D. Alberto Llinás y familia, D.ª Esperanza Gralla, don Isidro Pons, D. Bernardo Pomar, D. Pedro Cortés, D. Antonio Barcia, D. Federico Caubet y don Antonio Bestard.

En el mismo vapor ha llegado acompañado de su señora, el Dr. Choff.

Fallecimiento

Según pudieron ver nuestros lectores en el correspondiente anuncio, pasó á mejor vida, después de larga y muy penosa dolencia, la respetable Sra. D.ª Rosa Iía Seguí, Viuda de Casas, madre de nuestro querido amigo el R. P. Luis, de la Compañía de Jesús, á quien, como á los demás parientes de la finada, enviamos nuestro sincero pésame.

Un recuerdo

Los beneméritos Padres Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y de María acaban de publicar el fotograbado de su venerable Fundador el M. R. P. Joaquín Rosselló y Ferrá, cuya alma voló á Dios en la madrugada del 20 de Diciembre último.

Al dorso de la lámina va resumida la preciosa vida del P. Joaquín é indicados los rasgos salientes de su espíritu eminentemente sacerdotal.

Guardaremos el obsequio como valioso relicario.

El tercer premio en Palma

A las primeras horas de la tarde de ayer recibimos un telegrama de la agencia *Prensa Asociada* dándonos cuenta de que en el sorteo celebrado ayer en Madrid había correspondido el tercer premio, de 40.000 pesetas, al número 13.868, despachado en Palma.

Este billete fué despachado en la Administración de Loterías que posee en Santa Catalina D.ª Francisca Roca, estando abonada á él una revendedora domiciliada en la calle de Casa de España, quien había distribuido el billete entre sus clientes, por décimos.

La revendedora ignora á quien

(235)

(238)

mansedumbre no podía sufrir la prolongación de aquel misterio.
—Don Diego, ese perro ha debido traer consigo la carta del Infante don Alfonso.
—¡Dios mío! ¡Dios mío! No preguntes, no indagues mas, exclamó el obispo con desconsuelo. Tú no sabes que Luzbel ha venido acuchillado, sin duda por los que le han arrancado la carta: y cuando para conseguirlo han acudido á la fuerza, señal de que les importaba mucho su adquisición: señal de que eran enemigos. Pero, cómo, cómo Ramiro ha ido á fiar al perro mensaje tan importante? ¿cómo el anciano don Arias, Rosendo el escudero...?
—Hermano, veo que estás en un error, y siento, por nuestro santo patron, tener que desengañarte. Las heridas las ha recibido el perro antes de hábersele encomendado la carta; y cuando caballeros tan valientes como don Arias, escuderos tan fieles como Rosendo y pajes de tantos humos como Ramiro se han visto en la precisión de fiar el mensaje al instituto y á la lije-

el rabo entre piernas y las orejas gachas, muy triste y humilde, como si reo de algún delito se reconociese.
Acudieron dos criados para llevarle al aposento de Ramiro, y aplicarle algunos remedios: el perro, sin embargo, no quería apartarse del amo, el cual le dijo entre cariñoso y triste:
—Ahora conoces la falta que has cometido en separarte de mí, y teñes que nuevas desgracias te sobrevengan, si me abandonas un solo instante. ¡Pobre Luzbel! Vamos... iré contigo: te llevaré al cuarto de tu amigo, y allí te dejaré para que descanses: por mi las has recibido.
Estaban ya delante de la habitación en que Ramiro dormía, y don Diego pasó adentro para que el perro le siguiese. Hizolo así Luzbel; pero al medio de la habitación, levantó la cabeza y empezó á dar siniestros y prolongados ahullidos.
El obispo miraba á los criados sin decir una palabra y estos le contemplaban entre asombrados y compasivos, y el alano ahullaba con tanta fuerza, que

vendió los décimos premiados y si ella lleva ó no alguna participacion.

Del mar

Ayer fué despachado para Ibiza el laúd «Africano».

—A hora de itinerario, salió ayer tarde el vapor «Balear», dirigiéndose á Barcelona.

Dicho buque se llevó la correspondencia, pasaje y variada carga.

—Por la noche salió para Sóller el vapor «Villa de Sóller».

—Esta mañana halló gado procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar».

—Para la vecina isla de Cabrera ha salido esta mañana el vapor correo del mismo nombre.

—Este medio día saldrá el vapor correo «Isleña», dirigiéndose á Ibiza y Valencia.

Visita Pastoral

El próximo domingo saldrá para Calviá, en cuya iglesia parroquial ha de bendecirse un nuevo órgano, nuestro Rvdmo. Prelado.

El lunes por la mañana administrará la confirmación en aquella parroquia y por la tarde girará la visita pastoral y confirmará en la iglesia de Capellá, regresando luego á Calviá para pernoctar y girar la visita pastoral el martes por la mañana.

En la tarde de este día se trasladará á Andraitx, donde pernoctará. El miércoles por la mañana girará allí la visita pastoral y luego confirmará, trasladándose por la tarde, con el mismo objeto, á S'Arracó.

Por la noche regresará á Andraitx para pernoctar allí.

El jueves entenderá el regreso á esta capital.

Nuevo maestro en «Gay saber»

Hemos podido confirmar la noticia de que el autor de la poesía que ha obtenido, en los Juegos florales de Barcelona, la «Viola d'or y argent» es nuestro paisano el exquisito poeta D. Lorenzo Ribera, Pbro.

Como con éste son tres los premios ordinarios que ha ganado, el joven poeta mallorquín será proclamado este año «Mestre en gay saber».

Reciba nuestra sincera y efusiva felicitación.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

Santos Jorge, mártir y Adalberto, obispo.

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en Sta. Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición á las seis y media y acto continuo se rezará la primera parte del Rosario; á las diez Misa cantada, y terminada ésta, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, continuación de la novena de Santa Catalina de Sena, con sermón por el R. P. Doroteo de Barcelona, capuchino, y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media se dirá una misa en el altar de la Inmaculada Concepción en sufragio del alma del Congregante D. Juan Guasp y Perelló. Como altar privilegiado para los Congregantes vivos y difuntos de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga, se puede ganar indulgencia plenaria en cada una de las misas que se aplican á modo de sufragio.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Soledad en las Miñonas.

Sueltos y noticias

Reclamado.—En el Gobierno civil se recibió ayer un telegrama del Subsecretario del Ministerio de la Gobernación encareciendo la busca y captura del joven Braulio Pardiña Pérez, que el día 6 de marzo último se fugó del hogar paterno, que lo tiene en Almería.

Amonestación.—El Alcalde de Inca ha participado al gobernador haber amonestado severamente á varios muchachos por dar malos tratos á un gato.

Aperturas de escuelas.—Habiendo desaparecido los diferentes casos de difteria que existían en La Puebla, el Alcalde de aquella villa ha ordenado la apertura de las escuelas públicas de la misma.

Hurto frustrado.—La guardia civil del puesto de Santanyi ha denunciado á tres sujetos presuntos autores del hurto frustrado de un carretón y unas guarniciones.

PARA VIAJES: Cubre-polvos, 7/50 pesetas, trajes á 7, Mantas á 10. «Can Bitla» Sindicato, 31.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Servicio especial y exclusivo del CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid Política

Madrid, 22 (1 m.)

Consejo de Ministros en Palacio. En Palacio se reunió, bajo la presidencia del Rey, el Consejo de Ministros.

El Sr. Canalejas pronunció el acostumbrado discurso sobre los principales asuntos de actualidad, así nacionales como extranjeros.

Uno de los puntos á que dedicó especial atención fué el relativo á Marruecos, dando cuenta de una reunión celebrada en Tánger, en la que parece que se hicieron algunas observaciones contra el proyecto de construcción de una carretera entre Ceuta y Tetuán.

El jefe del Gobierno expuso los deseos del Gobierno de que España realice en paz con las demás potencias la obra que está llamada á llevar á cabo en Marruecos.

En cuanto á los asuntos del interior, el Sr. Canalejas se expresó en términos optimistas respecto á la situación política, diciendo que el país había recibido muy bien el decreto de disolución de las Cortes.

Reunión en el «Círculo liberal». El próximo sábado se celebrará una reunión en el Círculo Liberal.

Su objeto es proceder á la proclamación de candidatos á diputados á Cortes.

Hablarán en dicho acto los señores Conde de Romanones, Vincenti y Conde de Santa Engracia. El Embajador de España en Portugal.

Dicen de Lisboa que ha presentado sus credenciales á S. M. el Rey D. Manuel el nuevo Embajador de España en Portugal, señor Marqués de Villalobar.

Entre el Monarca y el representante español cambiáronse amistosos discursos.

Manifestaciones de Canalejas. El señor Canalejas recibió á los periodistas en su despacho de la Presidencia.

Les dió cuenta del Consejo celebrado en Palacio.

Les manifestó que había celebrado una afectuosa conferencia con el señor Montero Ríos, agregando que también conferenciará con el señor López Domínguez y con el jefe del partido conservador, señor Maura, amén de otras personalidades, para tratar de la futura labor parlamentaria.

Por último, les ha hablado del viaje del Rey á Valencia, manifestando que acompañará á Su Majestad en unión del señor Capdepón.

Lo de la carretera Ceuta-Tetuán.—

Artimaña de un ingeniero francés.—Buena defensa

Cartas recibidas de Tánger amplían las noticias referentes á la reunión celebrada allí y en la que, según parece, se opusieron algunas dificultades á la construcción de la carretera de Ceuta-Tetuán.

Según dichas cartas, el ingeniero francés al servicio del Sultán trató de demostrar que la sola presencia de un ingeniero en los alrededores de Ceuta para estudiar la carretera en proyecto soliviantaría á los moros, dando origen á disturbios.

El cónsul español en Tánger rebatió las afirmaciones del ingeniero francés, haciendo una brillante defensa de los propósitos de España. Demostró de un modo incontrovertible que la comarca está tranquila y que muchos exploradores extranjeros, que van en busca de minas y saltos de agua, la recorren sin que nada ocurra.

Las elecciones en Canarias

Llamado por el Gobierno, mañana llegará de París el señor León y Castillo.

El objeto de su viaje á esta Corte es formar la candidatura ministerial que ha de presentarse por Canarias, punto donde el señor León y Castillo tiene gran influencia, como hijo de aquel país.

Conferencia entre Canalejas y Marina.

El general Marina ha conferenciado con el presidente del Consejo de Ministros, Sr. Canalejas.

En la conferencia se han cambiado las últimas impresiones acerca de la acción de España en el Rif.

Terminada la conferencia, el general Marina se despidió del jefe del Gobierno para Melilla.

Visitas de Canalejas

Como había anunciado á los periodistas, el Sr. Canalejas ha visitado al general López Domínguez.

También ha visitado al jefe de los conservadores, Sr. Maura.

Ambas visitas relacionáronse con el próximo periodo parlamentario.

El Gobierno y lo de la carretera de Ceuta.

Asegúrese que en el Consejo de Ministros que tuvo lugar anteayer se trató de la cuestión referente á la carretera entre Ceuta y Tetuán.

Añádese que el Gobierno acordó dirigir una circular á las Potencias signatarias del acta de Algeciras protestando contra la absurda ingerencia del Comité de obras públicas de Marruecos en este asunto.

Las elecciones.—El Gobierno está preocupado.—Los candidatos regresan llenos de zozobra

El Gobierno se muestra muy preocupado por la marcha de los preparativos electorales.

La causa de ello es la frecuencia con que se rompen los pactos convenidos entre el Gobierno y las oposiciones antes del decreto de disolución de las Cortes.

Los candidatos ministeriales que recorrieran sus respectivos distritos regresan á Madrid llenos de zozobra.

Ello da pie á sabrosos comentarios.

Las negociaciones con el Vaticano.—

Nueva fase.—Criterio radical

A pesar de la reserva que sobre el asunto mantiene el Gobierno, asegúrase que las negociaciones con el Vaticano han entrado en una nueva fase, que responde á un criterio sumamente radical comparado con las orientaciones que, respecto á este particular, seguía el anterior Gobierno.

Carta del representante de España en Tánger

El Gobierno espera carta del representante de España en Tánger señor Merry del Val, detallando lo ocurrido en la reunión celebrada el día 18 actual, en la que se trató de los deseos del Sultán sobre la proyectada carretera de Ceuta á Tetuán.

Cuando la haya recibido, el Gobierno estudiará la cuestión, pudiendo entonces partir de una base segura.

Las noticias que hasta ahora se tienen son incompletas y no permiten apreciar el alcance de la cuestión.

Noticias varias

Peregrinación polaca en el Vaticano. Despachos recibidos de Roma los comunican que el Papa ha recibido á una numerosa peregrinación polaca, en la que figuran nutridas representaciones del episcopado, nobleza y clero secular.

El Presidente de la peregrinación ha dado las gracias al Papa por la corona de piedras preciosas que regaló el año último á la imagen de la Virgen que se venera en Czehstochowa (Polonia).

Las tabernas se abrirán en domingo

El Gobernador civil ha manifestado que entre los taberneros y sus dependientes se ha llegado á un pacto en virtud del que se establece el descanso semanal.

En su consecuencia, las tabernas permanecerán abiertas los domingos.

El Instituto de reformas sociales ha intervenido en el asunto.

De Sevilla.—Regreso.—El diestro Vicente Segura

Sevilla.—El tren botijo de Madrid ha salido repleto de pasajeros que vinieron á las ferias.

La estación ofrecía animadísimo aspecto.

Los demás pasajeros que se encontraban en esta capital la han abandonado también.

El diestro Vicente Segura, que fué cogido en la última corrida, sufre fuertes dolores. Desea restablecerse prontamente á fin de poder torrear en Madrid el próximo domingo.

Las fiestas de Mayo

El Ayuntamiento de esta Corte sigue ocupándose con detención

Don Bartolomé Alzina y Nicolau Capitán de la Marina Mercante HA FALLECIDO Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Sus sobrinos, primos y demás parientes á participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones, asistir al rosario que se rezará hoy á las 7 y media de la tarde en la casa mortuoria (Samaritana 16) y en la iglesia de Sta. Eulalia y seguidamente á la conducción del cadáver; y al funeral, que mañana sábado, se celebrará en la citada iglesia á las once. No se invita particularmente El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los que ofrecen una oración en sufragio de su alma.

de las proyectadas fiestas para el próximo mes de mayo.

Ha acordado organizar una cabalgata histórica, que promete resultar muy brillante.

En ella estarán representadas las diversas épocas.

La carroza alegórica representará la historia de Madrid.

Obsequio al general Tovar

El jefe del batallón de cazadores de Tarifa, señor Muñoz Medina, ha entregado al general Tovar las insignias de la Cruz de María Cristina, que le regalan los jefes y oficiales de su brigada.

Un banquete.—El coronel Primo de Rivera

Proyéctase un banquete en obsequio al coronel Morura.

Ha llegado á esta Corte el coronel señor Primo de Rivera, que estaba en Melilla.

Mitín contra las escuelas laicas

Sevilla.—Se ha recibido la bendición del Papa para el próximo mitín contra las escuelas laicas que ha de celebrarse en esta capital.

También se han recibido buen número de adhesiones de Prelados.

El entusiasmo que reina es grande, por lo cual el mitín promete resultar lucidísimo.

Probablemente, hablará en él un obrero.

Prensa Asociada.

Desde Barcelona

Notas extranjeras

Barcelona, 22 (3 madrugada).

Robo sacrilego

Moscú.—En la Catedral de Uspenski ha sido robada la dladema de la venerada imagen de la Virgen.

Calculáse que el valor de la joya robada asciende á un millón de rublos.

Caída de un aviador

Berlín.—El aviador, Schenter, estando realizando una excursión por los aires, en su biplano, tuvo la desgracia de caerse.

Mr. Schenter resultó con un brazo fracturado y una fuerte herida en la cabeza.

El aparato quedó hecho astillas.

El Rey de Inglaterra

Londres.—Se ha señalado el día 29 del actual para el regreso á ésta de S. M. el Rey Eduardo, que, como se sabe, se encuentra en Biarritz.

En la Cámara inglesa

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Mr. Lloy Georges ha analizado su proyecto de presupuesto.

Su discurso ha sido aplaudidísimo.

El jefe del Gobierno, Mr. Asquith, ha anunciado la supresión de las sesiones parlamentarias para el día 29 de actual.

Se reanudarán el día 26 de mayo siguiente.

Huelga solucionada

Burdeos.—Ha quedado solucionada la huelga de inscriptos marítimos.

Estos ya han acudido al trabajo.

Expedición aérea nocturna

tal el expresidente de la República norteamericana Mr. Roosevelt.

Ha sido recibido por los representantes del Gobierno.

Mr. Roosevelt y su esposa han visitado al presidente de la República francesa, M. Fallières, y al Ministro de Negocios extranjeros, M. Pichón.

El record de la aviación

Niza.—El aviante Venderbron ha recorrido 20 kilómetros sobre mar, acompañado de un viajero.

Tardó en el recorrido veinte minutos.

Ha batido el record del mundo.

Corresponsal

Notas catalanas

Barcelona 22 (3 m.)

Los Juegos florales.—Mallorquines premiados.

El Jurado de los Juegos florales de este año ha emitido el veredicto.

Según se dice en los círculos literarios, el autor de la poesía que ha obtenido la «Viola d'or», titulada «La mort del Maig», es el poeta mallorquín don Lorenzo Ribera, Pbro. La «Flor natural» ha sido ganada por el poeta D. José Carner.

También ha sido premiado otro poeta de esta isla, don Miguel Ferrá, quién, según se afirma, ha obtenido un accésit á la «Viola d'or» por su composición «L'ermita sobre el mar», y un premio extraordinario por su poesía «Boa adormit» (traducción de Victor Hugo).

También han obtenido accésits don Joaquín Folch Torres y don Eduardo Girbal.

Las elecciones de senadores.

—La candidatura del Obispo. En la Sociedad Económica de Amigos del País se ha verificado la elección de compromisarios para la de senadores.

La candidatura de la «Lliga regionalista» ha obtenido 175 votos, y la de las derechas 125.

El Ilmo. señor Obispo ha enviado una carta suplicando se desista de su candidatura ante el temor de que pueda originar discordias.

Un banquete

En el Mundial Palace ha tenido lugar un banquete en celebración de la ley de comunicaciones.

Se ha visto muy concurrido.

Corresponsal.

Ultima Conferencia

Madrid, 22 (9:50 m.)

Viaje del Sr. Calbetón.—El pantano de Guadalcaén

En el expreso de Andalucía saldrá hoy para Jerez, con objeto de visitar el pantano de Guadalcaén, el ministro de Fomento, señor Calbetón.

El motivo del viaje es haberse dicho que el indicaco pantano era permeable en algunos sitios.

El señor Calbetón regresará el lunes á Madrid.

Funerales

En la Iglesia de las Trinitarias se celebrarán mañana, organizadas por la «Academia de la Lengua Española», solemnes honras fúnebres en sufragio de Cervantes, Lope de Vega y demás glorias de la literatura española clásica.

Conferencia

El Ministro de Gracia y Justicia conferenció anoche con el de la Gobernación, Sr. Merino.

La conferencia fué de carácter electoral.

Obreros já Madrid

Varios gobernadores civiles han comunicado al Ministro de la Gobernación que gran número de obreros de sus respectivas provincias han abandonado el trabajo para trasladarse á Madrid.

Creer que en la Corte encontrarán ocupación mas lucrativa.

Candidatura desmentida.—El viaje de Leon y Castillo

«El Imparcial» niega que don José Ortega Gasset se presente como candidato á diputado á Cortes.

El señor Merino ha manifestado que ignora si es exacta la noticia de que el señor León y Castillo vendrá á esta Corte para tratar de la candidatura ministerial por Canarias.

También ha dicho que ignora si los Ministros de Marina é Instrucción pública han retirado su candidatura por aquella circunscripción.

Candidatura republicana

Los republicanos celebraron anoche una reunión electoral.

Acordaron modificar la candidatura formada en un principio. Según lo acordado, en ella estarán representadas todas las fracciones del partido.

De Valencia.—El «Cataluña».—El viaje del Rey.—Candidatos blasquistas.

Valencia.—Ha fondeado en este puerto el crucero «Cataluña», á bordo del cual ha llegado el general Eulate, quien ha cumplimentado á las autoridades.

Ultímaee el arreglo de las habitaciones de la Capitanía general que ha de ocupar el Rey cuando venga á inaugurar la Exposición. Están irremediablemente dispuestas.

Los blasquistas han acordado presentar como candidatos á diputados á los Sres. Blasco Ibañez y Azati.

Prensa Asociada.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 21.

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Al próximo, 5 pB Amortizable, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Paris vista, Londres vista.

BOLSIN DE BARCELONA

Barcelona 21 (16:30)

Table with 2 columns: Interior, Nortes, Alicantes, Exterior, Francos, Libras, 5 pB Amortizable.

VALORES LOCALES

Facilitados por el corredor de esta plaza D. Pablo Yalls

Ultimas cotizaciones.

Table with 2 columns: Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, Isleña Marítima, Salinera Española, Sociedad Alumbrado por Gas, La Económica, Obligaciones Isleña Marítima, Obligaciones Salinera Epla, Obligaciones id. id. 5 pB, Bonos Municipales.

MOLDURAS para CUADROS

Ultimos y elegantes modelos

OLIGRAFIAS.—GRABADOS.—ESTAMPAS

No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO

25 Calle BROSSA

PRECIOS DE FABRICA

Diarios impresos

Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, á 40 céntimos el kilo.

Descuentos según partida.

